

**COMPTE RENDU**  
**conseil des écoles maternelle et élémentaire du 7 juin 2013**

Présents : Cf feuille d'émargement

Excusées : Madame VALLOT, Madame ROBERT (enseignantes) et Madame GIVERNAUD (DDEN)

**Intervention de Madame TOURAINE**

Madame TOURAINE, Inspectrice de l'Education Nationale en charge de la circonscription de Meyzieu, présente la réforme de la refondation de l'école à la demande de Monsieur BAGLAN (Directeur Académique des Services de l'Education Nationale-DASEN) ; et plus précisément la réforme des rythmes scolaires.

Cette réforme est engagée dans l'idée de mieux répartir les heures d'enseignement. En effet, les écoliers français ont 144 jours d'école contre 187 jours en moyenne dans les autres pays européens.

Au regard des résultats des tests PISA réalisés auprès des jeunes âgés de 15 ans, la France régresse dans le classement établi au sein de l'OCDE ; et il apparaît que 20 % des élèves entrent en classe de 6<sup>ème</sup> avec des bases en mathématiques et français fragiles.

Rappel du cadre de cette réforme : 24h d'enseignement hebdomadaire - la journée scolaire (d'enseignement) ne doit pas être supérieure à 5h30 et 3h30 pour une demi-journée - la semaine doit compter 9 ½ journées d'enseignement (la matinée du mercredi étant choisie pour coordination avec l'organisation des collègues) – la pause méridienne ne devant pas être inférieure à 1h30minutes.

Remarque : l'allongement de la pause méridienne ne semble pas probant.

Aussi, en Isère et ce jusqu'en 2008, la majorité des écoles élémentaires fonctionnaient sur 4 jours ½.

Les mairies sont tenues de proposer des activités de la fin de la journée scolaire jusqu'à 16h30 ; activités auxquelles sont libres de participer ou non les élèves.

La demande de la mairie de Pusignan de reporter l'application de cette réforme pour la rentrée 2014 a été validée par le DASEN.

Aussi, dès septembre 2013, l'Aide Personnalisée proposée aux élèves passe de 2h hebdomadaires à 1 h et activités proposées pouvant être en lien avec celles proposées par la mairie dans le cadre du PET (Projet Educatif Territorial).

Dans le cadre de la refondation de l'école, 2 autres points sont mis en place tel favoriser la scolarisation des enfants de moins de 3 ans et la présence de maîtres supplémentaires dans les écoles ... points concernant uniquement les écoles situées en zone profondément rurale et/ou en zone d'éducation prioritaire.

En dehors de ces zones d'éducation, les enfants âgés de moins de 3 ans ne sont pas comptabilisés (non possibilité d'une ouverture de classe en école maternelle).

Intervention de Monsieur MARBOEUF, Maire de Pusignan.

Le projet d'alléger la journée scolaire est une bonne idée ; et le dossier devra être bouclé avant fin 2013.

Monsieur MARBOEUF renouvelle son intention de ne pas solliciter financièrement les familles.

Dans ce cadre, nomination de Madame FOURNIER, responsable du nouveau pôle enfance.

Résumé succinct des échanges : difficulté de concilier ... futur nouveau rythme de vie des enfants et celui des familles (horaires de travail !) – heures de « soutien » proposées aux élèves rencontrant des difficultés scolaires en fin de journée et qui ne pourraient dès lors ne pas participer aux activités péri-scolaires mises en place - ...

Tous ces points seront à finaliser avant la fin de l'année 2013.

**Rentrée 2013**

- L'élémentaire compte actuellement 261 élèves pour 10 classes.

Sont attendus pour la rentrée 2013, 267 élèves répartis ainsi :

51 CP – 55 CE1 – 50 CE2 – 69 CM1 – 42 CM2. Départ de 6 élèves - arrivée de 19 nouveaux élèves.

2 visites de l'école sont organisées en direction des nouveaux élèves et de leurs parents :

- jeudi 13 juin à 18h00 pour les élèves inscrits en classe de CP – accueil des parents (non accompagnés de leur enfant) par les enseignantes de CP.

- mardi 25 juin à 18h00 : accueil des nouveaux arrivants

Remarque : sur les 53 élèves de CM2, 34 se rendront au collège de secteur Les Servièrès.

Les inscriptions se dérouleront le Me 12/06.

- Aussi, départs de Madame MAISTRE-BAZIN et de Monsieur FULOP pour une autre direction et qui sera remplacé par Monsieur Fabrice PERRIN.

- La maternelle compte actuellement 174 élèves pour 6 classes.

49 GS quittent l'école / 1 passage anticipé d'une élève de MS en CP et 9 enfants ont demandé une radiation pour une autre école

Sont attendus pour la prochaine rentrée 191 élèves répartis ainsi : 71 PS – 58 MS – 62 GS.

Aussi, dans ce cadre, demande d'une rentrée échelonnée : ainsi un groupe d'enfants rentrera le M 3/09 ( 16 élèves chez Madame FOIZON et 16 élèves chez Madame SERRIERE ) de même le J 5/09.

Puis, tous ces élèves seront accueillis le V 0/09.

En ce qui concerne les MS et les GS, leur rentrée s'effectuera normalement le M 3/09.

Une visite de l'école est organisée le J 20/06 et le V 28/06 à partir de 17h00.

Rappel date de la rentrée scolaire : Mardi 03 septembre 2013.

## **Vie des écoles**

### **-liaison GS-CP**

Les élèves de GS et de CP se réuniront à plusieurs reprises.

- L 17/06 = Les élèves de CP et de GS échangent leurs places, leurs classes, pour une ½ journée.

- M 25/06 = rencontre sportive GS-CP ...dans le cadre de la liaison GS-CP ... faire entrer progressivement les GS à l'école élémentaire et permettre ainsi aux futurs CP de faire connaissance avec leurs futures enseignantes.

- J 27/06 : une rencontre « défi lecture » est prévue entre les élèves de la classe de GS de Madame BONJOUR et les élèves de la classe de CP de Madame DIDIENNE.

**-liaison crèche-école maternelle** : comme chaque année, en juin, la classe de Madame FOIZON accueille les enfants de la crèche et du RAM qui vont rentrer en petite section dès septembre 2013. L'adaptation aura lieu la semaine du 17 au 21/06. Chaque matin de cette semaine, l'école recevra un groupe de 10 enfants.

### **-Depuis le dernier conseil d'école, de nombreuses manifestations ont ponctué la vie des écoles :**

- V 12/04 = Les CM2 ont bénéficié de l'intervention de l'association « Les amis de la Résistance » (intervention appréciée depuis plusieurs années)

- V 17/05 = Les CM2 ont visité en matinée le collège *Les Servièrès* en vue de leur scolarisation future dans ce collège

- V 24/05 = à l'attention des élèves de CM2 des classes de Monsieur TARTAUD et de Madame LAURE : intervention de Monsieur MOLLARET de la police municipale (salle des mariages) ... pour aide à la validation de l'APER (Attestation de Première Education à la Route) = théorie ...

... et ce V 07/06 = test théorique + pratique (vélo)

- L 03/06 : sortie des classes de CE1 au Parc des Oiseaux de Villard les Dombes

- M 18/06 = tous les élèves de l'école élémentaire participeront à une course longue dans le pré du château, l'après-midi.

CP et CE1 courent 6 min    CE2 courent 10 min    CM1 et CM2 courent 15 min

Objectif = les élèves doivent se connaître et réaliser leur objectif de distance à parcourir pendant un temps donné sur lequel ils se sont préparés

- J 20/06 = représentation musicale dans l'école par les classes de CE1 de Madame VALLOT , de CM1 de Madame HERNANDEZ ainsi que la classe de CM2 de Monsieur TARTAUD qui travaillent avec Marie TERRASSE

- V 21/06 = représentation musicale dans l'école par les 2 classes de CE2 qui travaillent avec Mathilde CHAVENT. Horaires = à partir de 17h00.

Cette représentation sera suivie d'un diaporama concernant le séjour de ces classes de CE2 sur le centre La marmottière à Cordéac. Ce séjour de 4 jours fin mai « percussions africaines et environnement » a séduit tous les élèves ainsi que les enseignants. Séjour en lien avec le travail mené en musique et en géographie notamment.

Les opérations ventes de gâteaux pour diminuer le coût supporté par les parents a rapporté 335 €, beau succès !

- V 21/06 : sortie des classes de CE2-CM1 et de CM1 au musée des Beaux Arts et au musée des miniatures
- L 24/06 : sortie des classes de CP au musée des Beaux Arts et au parc de la Tête d'Or
- J 27/06 : sortie des classes de CM2 au musée des canuts et visite des traboules ; ceci en lien avec lecture du livre « Claudine de Lyon ».
- V 28/06 = remise de livres et dictionnaires aux élèves de CM2 quittant l'école ainsi que les diplômés APER (Attestation de Première Education à la Route).
- V 28/06 = intervention « branche Toi Sécurité » auprès des classes de CE2-CM1 de Madame ROBERT et de CM1 de Madame HERNANDEZ

Pour chaque sortie, un mot précisant le financement de toutes ces sorties est distribué à tous les parents concernés.

Le Sou des Ecoles participe à hauteur de 200-250 euros par classe et pour chacune de ces sorties.

Tous les enseignants remercient les membres de l'Association du Sou des Ecoles pour l'aide au financement des sorties ainsi que les parents accompagnateurs.

Concernant l'école maternelle :

- le 7/05 = les classes de Mesdames BONJOUR et LABAS sont allées à PEAUGRES
- le 18/06 = les classes de Mesdames REYNAUD et LUSERGA se rendront à PEAUGRES et les classes de Mesdames SERRIERE et FOIZON se rendront au parc de Courzieu.

Un merci particulier à la Mairie qui a pris en charge le financement des bus et au Sou des Ecoles qui a participé entre 200 et 250 euros par classe, ramenant ainsi le prix de chaque sortie à 1,2 ou 5 euros.

Interventions musicales :

Nous avons eu la chance d'avoir tout au long de l'année une intervenante musicale (Mathilde Chavent)

Grâce au travail effectué, nous présenterons 2 spectacles – chorale aux parents de l'école le 14/06 et 21/06 à partir de 15h45.

En plus du travail de chorale effectué, Mathilde est intervenue sur les classes de manières différentes :

- pour les GS : travail sur les instruments, écoute d'œuvres musicales comme le carnaval des animaux de St SAENS
- pour les MS : les maîtresses ont demandé de travailler sur le projet « Sorcières » et la sonorisation d'un album ( lire l'histoire, trouver des bruits, mettre des émotions...)
- pour les PS : jeux de doigts et de rythmes, découverte des instruments de musique ( tambourins, maracasses, xylophones, triangles....)

Nous encourageons les parents d'élèves a apporté leur soutien même ponctuel aux manifestations organisées par le Sou des Ecoles.

### **Evaluations nationales**

Cette année, les élèves de CM2 ont passé les épreuves des Evaluations Nationales la semaine du 21 au 24/05.

Les élèves de CE1 passent les Evaluations Nationales cette semaine et la semaine prochaine.

Les résultats de ces évaluations nationales seront présentés aux parents des élèves concernés en même temps que la remise du dernier bulletin.

RESULTATS	Mathématiques (réussite)			
	- 33%	entre 33 et 50%	entre 50 et 66%	+ 66%
<b>2011</b>	11 %	16 %	29 %	44 %
<b>2012</b>	6,5 %	4,3 %	43,5 %	45,7 %
<b>2013</b>	16 %	24 %	27 %	33 %

RESULTATS	Français (réussite)			
	- 33%	entre 33 et 50%	entre 50 et 66%	+ 66%
<b>2011</b>	9 %	20 %	38 %	34 %
<b>2012</b>	4,3 %	4,3 %	36,9 %	54,5 %
<b>2013</b>	24 %	18 %	31 %	27 %

Ainsi, en mathématiques, 33 % seulement de réussite aux exercices de résolution de problèmes.

## **Stages de Remise à Niveau**

Ces stages sont organisés pour apporter une aide aux élèves de CM1 et de CM2 rencontrant des difficultés en mathématiques et ou en français.

**Stages de printemps** : un seul stage s'est tenu sur l'école sous la responsabilité d'un enseignant extérieur. Retour positif pour les 6 élèves présents lors de ce stage.

## **Intervention RASED**

Madame GRAND, enseignante spécialisée (maître E) tient à communiquer un rapide bilan de l'intervention du RASED sur les écoles cette année.

Suite à la demande de l'équipe enseignante, Madame GRAND, enseignante spécialisée dans l'aide pédagogique, est intervenue à raison de 2 demi-journées par semaine sur l'élémentaire – élèves regroupés en petits groupes. Prise en charge de 15 élèves du CP au CM1 (1 élève de CM1 exceptionnellement car la priorité est donnée au cycle 2).

Pour rappel, de nombreux élèves ont bénéficié de l'Aide Personnalisée assurée par les enseignants cette année.

Pour l'école maternelle, 15 enfants de GS et 6 à 8 enfants en MS ont été pris en aide personnalisée. Certains toute l'année, d'autres pas. L'aide a essentiellement porté sur le langage, la numération, le graphisme et l'écriture, la phonologie.

Intervention de Madame CHARRIERE, rééducatrice, auprès de 2 élèves.

Interventions nombreuses de Monsieur LAMBERT, psychologue scolaire, et avec efficacité.

## **Projets d'école**

Pour l'école élémentaire, l'an prochain, l'attention de l'équipe éducative sera portée plus particulièrement sur l'enseignement de l'anglais avec l'aide des conseillers pédagogiques de la circonscription en vue de la validation pour tous les élèves de niveau A1 en anglais.

Poursuite du travail mené en Histoire des Arts (enrichir le classeur existant) et sur l'acquisition de vocabulaire ; de même qu'une meilleure compréhension en lecture fine.

Pour l'école maternelle, rappel des axes qui seront travaillés sur 3 ans :

Axe 1 : Améliorer la maîtrise du langage oral et écrit pour apprendre à mieux s'exprimer, comprendre (Edition et diffusion d'un journal - construction de phrases plus élaborées - acquisition de vocabulaire pertinent)

Axe 2 : Pratiquer des sciences et élargir le champ culturel des élèves (acquisition d'un vocabulaire spécifique aux sciences - enrichissement du questionnement des enfants)

Axe 3 : individualisation des parcours

(évaluation en début d'année - meilleure réussite des élèves aux évaluations - liaison GS/ CP)

Aussi, suite à l'évaluation d'école, il nous a été proposé d'intégrer dans notre découloisonnement les MACLEO. Il s'agit de modules d'approfondissement des compétences en lecture et écriture : pour les GS, nous viserons l'identification de la fonction des différents supports de l'écrit, la notion de mots, la découverte du principe syllabique et l'apprentissage du nom des lettres.

## **Mairie et école**

-S 15/06 : La mairie organise une matinée « Puz à vélo » avec apéritif offert par la municipalité dans le parc du château.

-Travaux : 2 classes de l'école élémentaire ainsi que le « couloir CP » bénéficieront d'un rafraîchissement.

-Un goûter sera offert par la mairie de Pusignan à tous les élèves. Date à arrêter.

Des livres seront également remis aux élèves de CM2 quittant l'école pour le collège ainsi que le diplôme APER pour celles et ceux qui l'auront mérité !!

## **Associations**

-AAPESP : la boum sera organisée le V 14/06 avec 164 élèves attendus.

-Le Sou des Ecoles Laïques organise la kermesse de fin d'année S 22/06 à partir de 11h30.

Des bras seront les bienvenus le matin dès 8h00 pour l'installation des stands.

Une chasse aux œufs a été organisée ainsi qu'une brocante.

Intervention de Monsieur HUGUES, membre de l'AAPESP et Président du Sou des Ecoles :

Toutes ces manifestations ont permis de dégager des bénéfices.

Monsieur HUGUES déplore le manque d'investissement réel des parents d'élèves et rappelle que sans l'aide financière apportée aux classes pour les sorties scolaires, la participation des parents serait beaucoup plus importante !

### **Questions soulevées par l'AAPESP**

Maternelle :

- suivi du point « circulation des poussettes dans l'école maternelle ». La mairie annonce que le règlement concernant la circulation des poussettes dans l'enceinte de l'école maternelle sera effectif à la rentrée 2013.
- sorties scolaires et choix des parents accompagnateurs. Chaque enseignante procède si besoin à un tirage au sort des parents accompagnateurs ; avec ou non une priorité donnée aux parents qui ont apporté une aide au cours de l'année scolaire.

**Dernier jour d'école : V 05/07 - Rentrée 2013 : M 03/09**

**Clôture du conseil d'école à 20h00.**